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TEMAS A TRATAR: 
1.- Aprobación de Acta anterior. 
2.- Informe preliminar XLV Congreso Chileno de Medicina Interna 2024. 
3.- Inicio planificación XLVI Congreso Chileno de Medicina Interna 2025. 
4.- Planificación resto del año 2024. 
5.- Nuevos socios 
6.- Otros 
 
 
DESARROLLO: 
 
Dra. Goecke da inicio a la sesión.  
 
Se le da la bienvenida a la Dra. Tamara Bórquez quien recientemente asumió la Presidencia de la 
Sociedad Chilena de Nefrología y asume como nuevo miembro del Directorio SMS en representación de 
la Sociedad Filial. El Dr. Rodrigo Orozco termina su participación en el Directorio.  
  

 
ACTA 

 
                              REUNIÓN 
                       DIRECTORIO 2024 

 

 
Acta N. ª 9/2024 
Sesión virtual 

 

 
FECHA / HORAS 

 
 MARTES 8 DE OCTUBRE 

 
Inicio: 19:00 h 

Término: 20:25 h 
 

                 PARTICIPANTES 
Nombre Cargo Asistencia 

Dra. Annelise Goecke Sariego Presidenta Sí 
Dra. Luz María Letelier Saavedra Vicepresidenta y representante ACP Sí 

Dra. Andrea Fiabane Salas Past President Sí 
Dr. Francisco González Andrade  Tesorero y representante HCUCH   No 

Dra. Anne-Marie Chassin-Trubert C. Secretaria y representante HSJ Sí 
Dr. Felipe Bustos Alvarado Hospital Barros Luco Trudeau Sí 
Dr. Marco Álvarez Andrade  Hospital del Salvador Sí 

Dr. Salvador Madrid Oros Hospital San Borja Arriarán Sí 
Dra. María Ignacia Álvarez Argaluz Hospital San Juan de Dios No 

Dra. Karol Villalobos Gallardo Hospital Sótero del Río No 
Dr. Eduardo Abott Cáceres Representante Hospital Clínico UC  Sí 

Dr. Rubén Aguayo Nayle  Sociedad Chilena de Cardiología y Cx Vascular No 

Dr. Fernando Munizaga Castillo  Sociedad Endocrinología y Diabetes Sí 

Dr. Mauricio Salinas Fenero Sociedad Enfermedades Respiratorias No 

Dr. Gustavo Bresky Ruiz  Sociedad Gastroenterología Sí 
Dra. Natalia Aránguiz García  Sociedad Hematología Sí 

Dr. Guillermo Acuña Leiva Sociedad Chilena de Infectología Sí 

Dra. Tamara Bórquez Villagra  Sociedad Nefrología Sí 

Dra. Alejandra Álvarez Cabrera Sociedad Reumatología Sí 

Dr. Luis Michea Acevedo Revista Médica de Chile Sí 

Dra. Ximena Monsalve Valenzuela Directora General cursos de EMC No 

Dr. Patricio Marín Cuevas Sociedad Médica del Maule No 
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1.- Aprobación de Acta Directorio online 10 de septiembre 2024: aprobada. 
 
2.- Informe preliminar XLV Congreso Chileno de Medicina Interna 2024:  
 
La Dra. Goecke informa: 
 

- Asistencia: éxito de venta de inscripciones y propone considerar una mayor cantidad de cupos 
para el Congreso del próximo año. Como hubo varias alternativas para la venta de inscripciones 
(con formato de “combos”), aún no tiene el desglose definitivo, pero de los asistentes que se 
acreditaron por día de forma presencial fueron: 563 el día 1 y 486 el día 2 y, de los acreditados 
online, fueron entre 350 y 470 por día.  Destaca la asistencia de médicos de distintas partes del 
país, interesados en reencantarse con la SMS. 
 

- Charlas: 130 exposiciones con expositores de distintas providencias. La Revista Médica de Chile 
tuvo un bloque enfocado en enseñar a cómo generar una publicación, invitando a publicar y 
ofreciendo apoyo a los interesados. 

 
- Premiaciones y tradiciones de la SMS: destaca la emotiva charla del Dr. Marcelo Wolff 

galardonado como Maestro de la Medicina.  
 

- Olimpiadas de Medicina interna: actividad muy lúdica y con alta participación de becados.    
 

- Novedades: se incorporaron los Case Challenge, Pneumo Challenge y Electro Challenge. Bien 
aceptados por la audiencia y el plan es repetirlo el próximo año. Al Electro Challenge llegaron 
menos electrocardiogramas de lo esperado.  

 
- Actividades sociales:  

o Cena de lanzamientos de los Grupos de Trabajo: alrededor de 80 participantes pagaron la 
adhesión más algunos invitados. El Dr. Salvador Madrid y el Dr. Felipe Bustos presentaron 
lo que eran los Grupos de Trabajo y luego un psicólogo laboral hizo una presentación 
enfocada en trabajo en grupo y liderazgo. Hubo participación de muchas regiones y 
distintos grupos etarios.  

o Cena de clausura con fiesta de cierre: muy bien recibida. 
 

- Ingresos:  Como primer congreso completamente presencial fue costoso y se invirtió bastante, 
pero hubo un balance positivo de alrededor de 90M. 

o Sponsors: $172.500.000 apróx.  
o Inscripciones: $300.000.000 apróx. 

 
- Oportunidades de mejora: considera que fue muy ambicioso el programa con mucho contenido y 

poco tiempo entre sesiones, lo que generó traslape entre sesiones por atrasos. Y en temas de 
producción se detectaron detalles. 
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Se abre la palabra para comentarios:  
 
El Dr. Bresky, como académico de la Universidad Católica del Norte, comenta que del programa de 
becados de medicina interna quedaron todos super contentos. 
 
El Dr. Madrid comenta que en relación al lanzamiento de los Grupos de Trabajo considera que fue muy 
ambiciosa la extensión de la actividad, pero lo positivo es que la gente se conoció. El grupo más armado 
es el de hospitalismo y se mostraron muy felices de participar.  
 
La Dra. Álvarez comenta que participó de manera online al congreso y al pre congreso y expresa sus 
felicitaciones por la excelente calidad destacando la plataforma, la calidad de las presentaciones y de los 
expositores. 
 
 
3.- Inicio planificación XLVI Congreso Chileno de Medicina Interna 2025. 
 
Fecha: la idea es no competir con las filiales. La Dra. Goecke ha recibido algunos correos de las Filiales. 
La Sociedad de Geriatría ya manifestó que su congreso quieren hacerlo en agosto 2025. 
La Dra. Álvarez avisó que el Congreso de Reumatología será del 30 de septiembre al 2 de octubre 2025. 
El Dr. Bresky informa que el Congreso de Gastroenterología será en noviembre 2025 en La Serena. 
La Dra. Aránguiz informa que el Congreso de Hematología será del 16 al 18 de octubre 2025. 
La Dra. Bórquez informa que el Congreso de Nefrología será del 27 al 29 de noviembre 2025. 
La Dra. Goecke solicita que las demás filiales compartan la información. El Congreso de Medicina Interna 
2025 sería en principio en Santiago. 
 
 
4.- Planificación resto del año 2024. 
 
Potenciar los Grupo de Trabajos (GDT): La Dra. Goecke propone contactar por mail a todos los que 
participaron en la cena de lanzamiento a lo que el Dr. Bustos está de acuerdo. El Dr. Madrid propone 
generar un segundo encuentro virtual pensando en las personas que son de otras regiones para poder 
empezar a trabajar y expone que lo importante es la difusión. El grupo de hospitalismo ya está 
funcionando y hay otros ya coordinados: GDT de Medicina de la mujer y GDT de Educación. Se invita a 
crear nuevas iniciativas.  
El Dr. Abbot comunica que el forma parte de la red de Hospitalismo nacional la cual ya trabaja hace 1 año 
y está bastante avanzada con un plan de transformarse en una Sociedad científica y ser filial de la SMS. 
Sugiere que se defina cómo la SMS puede ayudar y no sólo sea una relación político diplomática.  
La Dra. Aránguiz opina en base a la experiencia de la SOCHIHEM y sugiere para potenciar los GDT usar 
los distintos canales de difusión y canalizar el apoyo con la industria. La Dra. Goecke sugiere hacer una 
declaración de intereses primero. 
Se acuerda que el Dr. Bustos y Dr. Madrid enviarán un mail y contactarán a los que participaron en la 
cena de lanzamiento. 
 
Trabajo con los Jefes de Programas de la Especialidad de Medicina Interna: El Dr. Abott informa que ha 
trabajado solo en esta iniciativa. Envió 22 mails y 10 Jefes de Programas respondieron demostrando 
interés de trabajar en conjunto. 1 Jefe de Programa informa su rechazo en participar. Agrega que, durante 
el Congreso, en la cena de lanzamiento de los GDT, conversó con otros Jefes de Programas interesados 
en participar.  Se debe definir qué se puede hacer desde la SMS y es necesario darle una estructura. La 
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Dra. Goecke propone valorar si esta iniciativa de Educación en Medicina Interna será un GDT. El Dr. Abbot 
comunica que lo discutirá. 
 
 
 
 
Reactivación de Sociedades afiliadas de regiones: El Dr. Patricio Marín como representante de regiones 
no está conectado y como forma parte del Comité Científico SMS, la Dra. Goecke comunica que ya 
terminado el congreso, corresponde activar la incorporación de las sociedades afiliadas. 
 
Propuesta de inclusión de hospitales regionales y de las FFAA, otras universidades y la medicina privada: 
La Dra. Goecke recuerda que esta conversación se inició en diciembre 2023 y desea retomarla ya que no 
se definieron acuerdos. Se debe definir si se desea incluir esta representación en la SMS y, de ser así, 
de qué forma.  
 
Se abre la palabra: 
 
El Dr. Madrid propone primero evaluar si hay interés de estas instituciones en participar, enviando un 
correo consultándolo. Considera que la participación de estas instituciones debiera ser rotativa en el 
Directorio. 
 
La Dra. Letelier manifiesta que está de acuerdo en incluir representantes de Hospitales públicos nuevos, 
de la medicina privada y Hospitales de las Fuerzas Armadas y sugiere volver a la raíz del motivo, la 
representatividad. Considera que se debe definir si hay que ampliar el Directorio. 
 
La Dra. Fiabane comunica que, dentro de los Hospitales de las FFAA, el Hospital Militar ya está entre los 
Hospitales rotatorios. 
 
El Dr. Abbot también está de acuerdo y sugiere enviar un correo electrónico comunicando el interés de 
parte de la SMS en hacerlos participar y luego invitarlos en persona. 
 
La Dra. Chassin-Trubert también está de acuerdo y sugiere dar los primeros pasos invitándolos a 
participar en los Tutoriales de Medicina Interna que coordina la Dra. Fiabane para valorar si existe interés 
y compromiso con la educación médica que es unos de los pilares de la SMS. 
 
La Dra. Aránguiz propone ir de a poco, está de acuerdo con invitarlos a participar en primera instancia en 
los Tutoriales y quizás en un periodo de un año o un directorio evaluar para definir invitar al Directorio. 
 
El Dr. Acuña expresa que es correcto ir avanzando, pero sugiere que sea de forma paulatina, en particular 
en el caso de los centros privados que suelen tener medicina ultra especializada y quizás no tengan un 
real interés en participar en las Sociedades científicas, por lo tanto, va a depender de los lideres de opinión 
de cada institución. 
 
El Directorio acuerda que hay un deseo de incluir a todas las instituciones y no sólo participando en las 
actividades de la SMS, sino también recibir su visión dentro del Directorio, pero de forma paulatina para 
que cuando se concrete realmente hayan personas que participen. Esto requiere tiempo. 
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Otras estrategias de inclusión y fidelización: La Dra. Goecke propone invertir el título del logo institucional 
poniendo en primer lugar Sociedad Chilena de Medicina Interna y luego Sociedad Médica de Santiago. 
Percibe que la existencia de 2 nombres para las Sociedad genera confusiones, mas refuerza que no 
queremos perder la historia de la SMS y la idea no es partir como una sociedad nueva, sino más bien 
propone este cambio por un tema de imagen para fortalecer la inclusión. 
 
 
La Dra. Letelier manifiesta estar de acuerdo y expresa su incomodidad respecto a que el título Sociedad 
Chilena de Medicina Interna esté abajo y con tamaño de letra mucho más pequeño que el de Sociedad 
Médica de Santiago, pero expone que se debe primero averiguar si es factible legalmente hacer este 
cambio porque cambiaría el nombre de la Sociedad. 
 
La Dra. Chassin-Trubert expresa que siguiendo el lineamiento de inclusividad y representatividad que se 
busca es fundamental hacer patente que la Sociedad Chilena de Medicina Interna representa a todos los 
internistas del país y no sólo de Santiago. El título se presta para confusiones. Está de acuerdo con la 
inversión de los títulos.  
 
El Dr. Acuña comunica que en la época en que el Dr. Jaime Duclos fue Presidente de la SMS este tema 
se llevó a discusión en asamblea, existiendo reticencia por parte de los colegas más antiguos de hacer 
un cambio al nombre de la Sociedad. Está de acuerdo con lo expuesto por la Dra. Letelier respecto a 
considerar la factibilidad legal de hacer este cambio. 
 
La Dra. Goecke refuerza que no es un cambio de nombre, sino sólo invertir los títulos del logo institucional, 
de todas maneras, define que se le consultará al abogado y se acuerda que, si estuviera legalmente 
permitido, el Directorio está de acuerdo con la inversión de los títulos. 
 
 
Cercanía de los socios a nuestra sede: La Dra. Goecke solicita evaluar de qué manera podemos abrirle 
la casa sede a los socios. A pensarlo.  
 
 
5.- Nuevos socios: 
 
Dra. María Soledad Cifuentes Arrellano. Egresada de la Universidad de Valparaíso año 2000. Médico 
internista del Servicio de Medicina de Hospital Naval Almirante Nef, Viña del Mar. Patrocinador Dr. Jorge 
Vega. 
 
Dr. Paulo Ignacio Gnecco Tapia. Médico Internista de la Universidad de Chile. Actualmente trabaja en el 
la Clínica Santa María como Residente turno fijo Unidad de Tratamientos Intermedios. Desde el 2024 a la 
fecha es presidente del Departamento de Formación y Acreditación, Colegio Médico de Chile. 
Patrocinadora Dra. Annelise Goecke. 
 
Dr. Alex Andrés Abaúnza Alvarado. Médico cirujano egresado de la Universidad de Santander, Colombia, 
Año 2012. Año 2023, aprobó el Examen Único Nacional de conocimientos de Medicina. Actualmente 
trabaja en el Hospital San José. Patrocinadora Dra. Anne-Marie Chassin-Trubert. 
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Dra. Macarena Muñoz San Martín. Médico Internista de la Universidad del Desarrollo. Actualmente trabaja 
en el servicio de medicina y policlínico del Hospital de Coyhaique. Patrocinador Dr. Pablo González 
Zamora. 
 
Dra. Alejandra Florenzano Valdés. Reingreso. Médico Internista de la PUC y actualmente trabaja en el 
Hospital La Florida. Es integrante del Comité de Estudios de Ética de la SMS. No requiere patrocinador. 
 
Dra. Natalia Contreras Contreras. Médico Internista de la Universidad de Valparaíso. Desde el 2023 a la 
actualidad trabaja en la UPC Hospital Dr. E. Pereira R. Patrocinadora Dra. Bernardita Millán Rojas. 
 
 
Dra. Paula Sierra Valderrama. Médico egresada de la Pontificia Universidad Católica de Chile con 10 años 
de experiencia en Medicina Interna, Urgencias y Unidad de Paciente Crítico en servicios de salud públicos 
y privados. Medicina con enfoque integral, en formación y aprendizaje continuo. Egresada Magíster en 
Administración en Salud Universidad de Chile. Actualmente cursando Diplomado en Medicina Interna 
Basada en Evidencia en PUC. Trabajó en el servicio de medicina del Hospital de la Florida desde enero 
2023 a mayo 2023 y desde junio 2023 a la fecha realiza telemedicina, atención medicina general. 
Patrocinadora Dra. Annelise Goecke. 
 
 
6.- Otros: 
 
Propuesta Dra. Álvarez: La Dra. deja la inquietud para la próxima reunión de evaluar una estrategia de 
apoyo a los internistas que realizan funciones de subespecialistas, especialmente en las regiones más 
extremas, debido al déficit de subespecialistas. Propone valorar una estrategia de apoyo desde la SMS y 
sugiere hacer un catastro de cuántos internistas están en esa situación. Se ofrece a hacer este catastro. 
La Dra. Goecke expresa su apoyo. Se pondrá en tabla para la próxima reunión la presentación de la Dra. 
Álvarez. 
 
Tutorial del mes: La Dra. Fiabane invita al tutorial de mañana a cargo de la PUC.  
 

 
 
ACUERDOS: 
 

1. Se contactará vía mail a los participantes de la cena de lanzamiento de Grupos de Trabajo del 
Congreso para dar continuidad y potenciar esta iniciativa. Tarea a cargo del Dr. Salvador Madrid 
y Dr. Felipe Bustos. 

2. Se debe definir si el trabajo junto a los Jefes de Programas de Formación en Medicina Interna 
será un Grupo de Trabajo “Educación en Medicina Interna” o una iniciativa docente aparte. Tarea 
a cargo del Dr. Abbot. 

3. Se decide invitar a los Hospitales regionales, Hospitales de las Fuerzas Armadas, otras 
Universidades e Instituciones de medicina privada a participar en las actividades de la SMS y 
valorar su interés con un plan de incorporar su representatividad en el Directorio a futuro. 

4. Se acuerda invertir el título del logo institucional dejando en primer lugar el título Sociedad Chilena 
de Medicina Interna y en segundo lugar Sociedad Médica de Santiago, siempre y cuando esté 
legalmente permitido. Dra. Goecke le consultará al abogado la factibilidad legal. 

 
 



 

 

 
 

7 
 

 
ACTA REDACTADA POR: Anne-Marie Chassin-Trubert Contreras, Secretaria General SMS. 
 
 
FECHA / HORA / MODALIDAD PRÓXIMA REUNIÓN: martes 12 de noviembre 2024 a las 19:00 hrs 
online. 


